

**PRECIOS DE SUSCRICIÓN**  
LOGROÑO, un año UNA peseta.—FUERA, trimestre, pago adelantado en la Administración, TRES pesetas. Trimestre venido cobrado por comisionado, TRES PESETAS Y VEINTE CINCO CENTIMOS.—Páginas de la Unión Postal, semestre, CATÓRICE pesetas.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de LA RIOJA.  
Será considerado como suscriptor todo aquél que no devuelva los números a la Administración del periódico.

Número suelto, 5 céntimos. Atrasado, 10

# LA RIOJA

DIARIO IMPARIAL DE LA MAÑANA

**REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN**  
Calle de Sagasta, número 25, bajos  
**TELÉFONO NÚMERO 7**  
Anuncios a precios convencionales.  
Comunicadas a UNA peseta linea.  
Inseríense ó, no, se devuelven los originales.  
No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Exceptúanse los comunicados.  
No se publica los días siguientes a festivos.

**PEREDA** **COULIBALA**  
Hueso de la Faustina, 8, entre  
Serrilla dura y operaciones de 11 a 1 y de 3 a 5  
Gratis para los peones.

**GRAN CAFÉ DEL BOHÍO**

de J. Mayoral

Conciertos: todas las noches de 9 a 12, por un notable pianista.

**José F. Hermosa**

Exinternado por oposición pensionado en la Facultad de Medicina de Zaragoza

**MÉDICO-CIRUJANO**  
Consulta diaria de 11 a 1 y de 4 a 5. Vista a domicilio. Calle de la Compañía, número 19, principal (fonda El Español).

**Gran casa de baños**

MERCADO, 4. TELÉFONO 66

Baños de agua natural a 75 cts.

Véase el anuncio en 3.ª plana.

**Dr. Bustamante** Exprimido Ayudante de Clinica Ginecológica (enfermedades especiales de la mujer) del Hospital de la Princesa. Consulta todos los días de 11 a 1. Mercado, n.º 20

**Visitación Cáñiz, Modista**

Necesita oficinas y aprendices.

Muro del Siete, núm. 13, segundo.

**GASEOSAS**

Refrescantes y aromáticas de Armisen

Las encontrará el público en el establecimiento de comestibles de Ramón Miguel, San Blas, 18, frente a la Plaza (tienda de la Goya).

**GRAN FÁBRICA DE HIELO ARTIFICIAL**

**PRECIOS BARATÍSIMOS**

Competencia con la nieve y el hielo

**EXPORTACIÓN**

Joaquín Mayoral. — Logroño.

**PAPELES VIEJOS**

Ayer insertábamos un parte del general Narváez insultando á los progresistas

a quienes llamaba asesinos, bandidos y otras lindezas, para que se vierá el concepto que suelen formar los Gobiernos de los movimientos que no triunfan.

Hoy publicamos otro documento, tam-

bien oficial, para apreciar cómo cambia la literatura ministerial cuando llegan á imponerse los revolucionarios:

«Españoles: Una serie de deplorables

equívocaciones ha podido separarme de vosotros, introduciendo entre el pueblo y el trono absurdas desconfianzas. Han ea-

luminado mi corazón al suponerle senti-

mientos contrarios al bienestar y á la li-

bertad de los que son mis hijos; pero así

como la verdad ha llegado por fin á los oí-

dos de vuestra reina, espero que el amor

y la sonrisa renazcan y se afirman en

vuestros corazones:

«Los sacrificios del pueblo español para

sostener sus libertades y misericordias, nos

imponen el deber de no olvidar nunca los

principios que he representado, los únicos

que pude representar, los principios de

la libertad, sin la cual no hay madres dignas de este nombre».

«Una nueva era, fundada en la unión del

pueblo con el monarca, hará desaparecer

basta la más leva sombra de los tristes

acontecimientos que yo la primera, deseé

borrar de nuestros anales.

«Deploro en lo más profundo de mi alma

las desgracias ocurridas, y procuraré

hacerlas desaparecer con incansable solitud.

«Me entrego confiadamente y sin reser-

va á la lealtad nacional. Los sentimientos de los valientes son siempre sublimes.

«Que nadie turbe en lo sucesivo la ar-

monía que deseo conservar con mi pueblo.

Yo estoy dispuesto á hacer todo género de

sacrificios para el bien general del país; y

deseo que este torno á manifestar su vo-

cuntad por el órgano de sus legítimos repre-

sentantes, y acepto y ofrezco desde

ahora todas las garantías que alancen sus

derechos y los de mi trono.

«El escrito de este es vuestro decoro,

españoles; mi dignidad de reina de mu-

jer ó de madre, es la dignidad misma de

la nación, que hizo mi nombre un día

ámbito de la libertad. No temo, pues,

compararme á vosotros; no temo poner

mi nombre en la persona y la de mi hi-

jo; no temo colocar mi nombre bajo la égi-

da de vuestra lealtad, porque eres firme-

mente que os hago árbitros de vuestra

propia honra y de la salud de la patria.

«El nombramiento del esforzado duque

de la Victoria para presidente del Consejo

de ministros, y mi completa adhesión á

sus ideas, dirigidas á la felicidad común,

serán la prueba más segura del cumpli-

miento de vuestras nobles aspiraciones.

«Españoles: podéis hacer la ventura y la

gloria de vuestra reina aceptando las que

ella os desea y os prepara en lo íntimo de

su maternal corazón. La solitaria liber-

adad del rey va á dirigir mis consejos; el

ardiente patriotismo que ha manifestado

en tantas ocasiones, pondrá sus sentimen-

tos en consonancia con los míos.

Dado en Palacio á veintiséis de julio de

mil ochenta y siete y cuatro. Yo

LA REINA. — El ministro interino de la Gu-

erra EVARISTO SAN MIGUEL.

## Sección de Haro

### Noticias

Con sumo gusto hacemos constar que no fuó dona Saturina García de Cid, la que pagó en calderilla la contribución, al verifícase el embargo. Esta dignísima señora había verificado al pago con anterioridad á la salida de los agentes ejecutivos.

El mercado del martes, muy desanimado, á causa de estar los labradores ocupados en las faenas de siega y trilla. El trigo que se presentó en las fábricas fue pagado á 39 reales fanega; cebada nueva á 27; esparragos frescos á 14 reales arroba; patatas á 4 y medio; pollos á 6, y huevos á 3 y medio docena.

Hemos recibido el Boletín de Sanidad correspondiente al mes de junio último, por el que vemos que durante dicho mes han ocurrido 26 nacimientos, 12 varones y 14 hembras, de los cuales un varón y una hembra son ilegítimos; 17 defunciones, 11 varones y 6 hembras, habiéndose verificado 13 casamientos. La enfermedad reincidente ha sido las afecciones del aparato respiratorio, siguiéndole la meningitis.

La tarde del lunes, un sujeto dió una monumental paliza á un hijo suyo, por que tuvo el deseo de dejarse caer una caja de velas del carro que conducía, pasando las ruedas del vehículo por encima de la mercancía, destrozándola toda.

Con tal motivo se arremolinó la gente, llenando de impropios al padre que tan brutalmente trató á la criatura.

El alcalde señor Marcelino ha pasado un oficio á los señores concejales, amonestándoles con una multa si no acuden á las sesiones. Bien nos parece esta medida, pues desde el tiempo que llevamos acudiendo á la Casa Consistorial, hemos notado la ausencia de la mayoría de los concejales, llevados al Ayuntamiento por el pueblo para que la administren y no para que sólo tengan la satisfacción de decir que pertenecen al Municipio. Si yo fuese el Alcalde llevaría el asunto hasta pedirles presentasen la dimisión. Un aplauso.

Juan del Val.

### De Alfaro

Ya amortiguadas las antiguas luchas políticas, descartados casi por completo los antagonismos, resultante inevitable de aquellas; las ideas, proyectos y conversaciones empiezan á converger sobre otros asuntos, cuya finalidad será beneficiosa á los intereses locales.

Pantano, arreglo de calles, alcantarillado, expropiaciones, elevación de aguas y otros proyectos, alguno muy próximo á realizar, se agitan y son tema preferente de los que desean que esta ciudad no vaya á pasar á la categoría de pueblo sin iniciativa y sin vida propia, cuando aquí, por el orden natural, debe haberla exhibe-

rente.

Después de unos buenos exámenes en

la Audiencia territorial de Burgos, ha to-

mado posesión del cargo de procurador

de los tribunales del reino, adscrito á este

juzgado de instrucción y de primera ins-

tancia, don Antonio de Blas y Ladrón de

Guevara, persona inteligente y activa.

La crónica anterior, inserta en LA RIOJA,

ha dado lugar á comentarios, preguntas,

ruegos y cartas, que algunas se aten-

derán y publicarán, pero otros no causa-

nán ni surtirán efectos como dicen los ou-

riales; mas conste que siempre algunos

hechos se relatarán con toda clase de con-

sideraciones con y los respectos que se-

encuentran en todas ocasiones fuera del

alcance de la pluma que inspira estas

líneas.

He aquí una de las cartas recibidas.

«Sr. D.... Si usted se propuso causar

efecto, y quisiéramos del viernes preocu-

pase á ciertos individuos, lo ha conseguido.

Nada más verdad que lo del anónimo,

que según persona que está en el asunto

y conoce á los que en él andan, la amenaza

no llegará á Madrid.

«Deploro en lo más profundo de mi alma

las desgracias ocurridas, y procuraré

hacerlas desaparecer con incansable solitud.

«Me entrego confiadamente y sin reser-

va á la lealtad nacional. Los sentimientos de

los valientes son siempre sublimes.

«Que nadie turbe en lo sucesivo la ar-

monía que deseo conservar con mi pueblo.

Yo estoy dispuesto á hacer todo género de

sacrificios para el bien general del país; y

deseo que este torno á manifestar su vo-

cuntad por el órgano de sus legítimos repre-

sentantes, y acepto y of

millón de almas. Los europeos viven agrupados en un barrio. Allí tienen sus concesiones y allí se defienden con dificultad.

La artillería china parece que es tan numerosa como bien servida.

El almirante Seymour espera también refuerzos. Como se ve, nos hallamos aun lejos de la marcha sobre Pekín.

Cierto es que dicen que 30.000 rusos procedentes del Norte se dirigen contra la capital china. No damos sin embargo, mucho crédito á esta noticia, porque parte de la Mandarina ya está sublevada.

En Mukden han sido degollados los misioneros. Monseñor Gulón ha sido decapitado. La ciudad de Ning-Tehuang, que domina la entrada de la península de Port Arthur ha sido saqueada por los chinos.

El ferrocarril que va de Port Arthur á Kirm, uniendo á la izquierda las regiones del Bajío, mientras que á la derecha va hacia Vladivostok, ferrocarril para la terminación del cual los rusos trabajan constante actividad, ha sido destruido en una porción de kilómetros por los insurrectos.

Por consiguiente, los rusos van á necesitar un número de fuerzas considerables para reprimir la insurrección en la Mandarina, y no vemos por dónde hayan podido pasar los 30.000 hombres que se dice van del Norte sobre Pekín, pues una expedición de tal importancia no se impone cuando se trata de recorrer provincias enormes en país enemigo.

Los alemanes tiemblan que defendarse en Kiao-Tehuan.

La situación general, por consiguiente, es mala bajo el punto de vista militar, y seguimos ignorando la suerte que han corrido los europeos en Pekín.

A algunos periódicos se mostraban todavía esperanzados; pero las esperanzas disminuyen de día en día, porque cada cual piensa:

Si quedan europeos en Pekín, ¿por qué el Gobierno chino, que afirma haber recuperado el poder, no permite que esos europeos digan lo que ha pasado?

Un telegrama anuncia que una de las causas del mal éxito de los europeos en Tien-Tsin es, sobre todo, la falta de unidad en el mando. Pues bien, si ese efecto tiene consecuencias funestas en una acción defensiva, ¿qué va á ser cuando se trata de tomar la ofensiva y marchar sobre Pekín?

Varios despachos de Berlín anuncian y desmintieron luego un telegrama que decía que el Czar y el Emperador Guillermo se habían puesto de acuerdo para hacer pasar por la Siberia las tropas alemanas destinadas á China.

Cuando llegan noticias de esa clase, no está mal apuntarlas, pero no conviene darles excesivo crédito. Esto sería desconocer en absoluto no solamente la situación general, sino también el temperamento particular de Alemania y de Rusia.

A este propósito, vamos á resumir, merced al servicio telegráfico de *Paris Nouvelles*, la actitud que mostraban estos últimos días los periódicos alemanes y rusos.

Prensa alemana.

El *Berliner Tageblatt*, órgano anglofólico, hace á Rusia responsable de los desgarrados de China. Según él, las demás potencias estaban decididas á confiar al Japón la misión de intervenir inmediatamente en Pekín. Pero entre esas potencias estaba Inglaterra, los celos de Rusia lo retrasaron todo. Añade que ese retraso de la Rusia ocasionó el de Alemania, que para dar su consentimiento esperaba el de Rusia.

El *Post*, de Berlín, dice que partió de Londres la noticia de que Alemania había propuesto al Czar que se confiase al Japón la misión de intervenir en China. Pero *El Post* declara que sobre esa cuestión de China la política alemana no ha variado nunca, y lo que importa ante todo es conservar la unión entre las potencias.

Prensa rusa.

La prensa rusa hace una campaña en regla contra la actitud de Alemania en la cuestión china. El *Wydromost* acusa terriblemente á Alemania de haber creído al actual desconcierto en el Extremo Oriente. Dice que el Occidente expresa con regueros de sangre la falta que ha cometido no oponiendo su voto á la tentativa de reparto hecha por Alemania en China en 1897. El viaje triunfal del príncipe Enrique de Prusia á Pekín transformó la etiqueta del país, ofendió al Tsang-li Yamán y alarmó á todas las preocupaciones chinas. Además la llegada y caballo del ministro alemán al Palacio, cuando es costumbre ir en Palanquín, escandalizó á la población. El *Svet* dice que se verá quizás ondear las banderas extranjeras en las viejas murallas de Pekín, pero no á las órdenes de Prusia.

El *Novosti Uremia* y el *Novosti* dirigen aún más rudos ataques á Alemania.

## CRÓNICA NEGRA

### Los asesinatos de Océon

Dos mozas de la aldea de San Vicente de Robres, fueron asesinadas antesayer de una manera salvaje.

Era una de ellas Petre Martínez, de 22 años, hija del secretario de Jubera don Juan Martínez, y la otra, su prima Andrea de 25 años, hija del vecino de la aldea de San Vicente de Robres, Mariano, conocido por el Mayo, y ambas muy apreciadas por sus dotes personales.

Parece ser que el lunes fueron ambas primas á la fiesta del Carmen que se celebraba en la aldea de Santa Lucía de Océon donde estuvieron durante el día; por la noche se trasladaron á la villa de Océon donde pernoctaron en casa de otra prima suya. A las cuatro y media de la mañana siguiente salieron de Osón para dirigirse á San Vicente, que dista próximamente una legua, pero cuando apenas habían andado un kilómetro, y se disponían á pasar el barranco Barberín, fueron sorprendidas por uno ó varios criminales que indudablemente les asesinaron, los que las llevaron muertas á encalladas.

El primero que se enteró del suceso fué un vecino de la villa de Osón que poco después de las cinco de la mañana iba á San Vicente en busca de una cabra y tuvo que pasar por el lugar de la occurrencia. Al llegar á ésta última aldea, con una de las primeras personas que habló fué con la madre de la infeliz Petra, la cual le preguntó si había visto á su hija y á su sobrina, recibiendo por contestación, que estaban muertas en el barranco Barberín. La impresión que causó esta noticia en la infeliz mujer no es para describir.

Enseguida se divulgó el hecho entre el vecindario de San Vicente, saliendo un hermano de Petra, llamado Higinio, a avisar á su padre, que como decimos, es secretario en el pueblo de Jubera. Entendido éste de la triste noticia se encaminaron ambos acompañados de otros vecinos al barranco Barberín donde se presentó á su vista un cuadro horroroso que les produjo el dolor que es de suponer.

A diecisiete metros de distancia uno de otro se hallaban los cadáveres de las desventuradas jóvenes: el de Petra tenía una tremenda encallada en la espalda, otra en la cabeza y otra en el hombro izquierdo, y el de Andrea, una encallada en la cabeza y otra en el brazo izquierdo.

Los cadáveres no presentaban señales de lucha, por lo que se supone que fueron varios los criminales ó que de ser uno solo, estuvo, por desgracia, acertado al herir.

El señor Martínez, presa de la mayor angustia, se dirigió á la villa de Océon á dar parte á las autoridades, y mientras tanto, el alcalde de dicho pueblo en unión de otro individuo se encaminaron á un corral llamado de la Layza donde se hallaba un pastor vecino de Santa Lucía y llamado Basilio (a) *Vasija*, sobre el que recaen sospechas de que haya tenido participación en los crímenes; pues se supone estaba resentido con Petra, porque hace próximamente dos meses la solicitó de amores, rehusando ella por tener ya novio.

El citado sujeto fué detenido, ocupándose una navaja pequeña, y notándose que llevaba ropa al parecer recientemente mudada. En la manga derecha de la camisa tenía una mancha que uno de sus aprehensiones dijo era de sangre, y entonces preguntó él: —Pero ¿es de sangre?

Llevado á delante de los cadáveres, los reconoció como de las interfectas; pero negó que hubiese tomado parte en el hecho.

Poco después llegó el juez municipal de la villa de Océon, el médico y el comandante del puesto de la Guardia civil de Ausejo con un individuo de la benemerita, los cuales comenzaron las diligencias, ordenando el levantamiento de los cadáveres que fueron conducidos á dicha villa donde quedó preso el pastor susodicho.

La guardia civil se trasladó á la aldea de Santa Lucía para detener á otros sujetos que pueden contribuir al esclarecimiento de los horribles asesinatos que han consternado á todo el Valle de Océon.

### El crimen de ayer

Sobre las cinco de la tarde se presentó ayer en el bicho del señor Mayoral el pastor Agapito Pascoal (a) *Sagasta*, sujeto que aquella había servido en su casa, y le manifestó que podía enviar á Prado Viejo alguna persona que recogiera sus vacas que daban encalladas, porque él había matado á su pastor Ignacio González (el Cojo) y se dirigía á la sacristía para que lo redujeran á prisión.

El señor Mayoral, sumamente impresionado por la fria y espontánea manifestación del criminal, dispuso que sus criados salieran en dirección á Prado Viejo, después de haber dado el correspondiente parte á las autoridades. El primero que llegó al lugar del crimen fué el joven Huertas, al que reconoció el herido y cambió con él algunas palabras, diciéndole que luego lo declararía todo.

El infeliz Ignacio González, recibió del Agapito Pascoal una terrible encallada cerca de la tetilla derecha estando sentado en un banco de la tejería que hay en Prado Viejo.

Parece ser que el agresor lo dió el golpe yendo por la espalda y huyó dejando clavado el cuchillo en el pecho de su víctima. Dicha arma le fué arrancada por otro pastor que allí había y que prestó al herido los primeros auxilios. Este fue conducido en una camilla de la Cruz Roja al hospital provincial en gravísimo estado, pues se teme que sobrevenga la pulmonía traumática.

Los motivos que impulsaron á Agapito Pascoal para cometer el crimen, parecen ser que son el haber estado antes que su víctima, encargado de cuidar las vacas del señor Mayoral y creer que aquella no había procedido bien al ir á ofrecer sus servicios; pero sea ésta u otra la verdadera causa, debemos decir á nuestros estimados lectores que ya en la noche del domingo, 8 de los corrientes, fueron ambos sujetos conducidos por los serenos á la inspección de policía urbana, por haber producido una reyerta justa á la fuente de San Agustín, á consecuencia de la cual se celebró juicio de faltas imponiéndoseles unos días de arresto.

Después de haber estado en el bicho del señor Mayoral para darle cuenta de lo ocurrido, se dirigió Agapito Pascoal por la calle de Caballería sin duda sin ninguna clase de resistencia fué detenido por el calador nocturno Gregorio Otero, que lo condujo á la cárcel, no sin antes haber estado el agresor en la vaquería de Miguel Muñoz (a) *Patarrón* á cuyo servicio se hallaba en la actualidad, para darle cuenta de lo sucedido y encargarle que enviara al Prado Viejo á otra persona que recogiera sus vacas.

Parece ser que el lunes fueron ambas primas á la fiesta del Carmen que se celebraba en la aldea de Santa Lucía de Océon donde estuvieron durante el día; por la noche se trasladaron á la villa de Océon donde pernoctaron en casa de otra prima suya. A las cuatro y media de la mañana siguiente salieron de Osón para dirigirse á San Vicente, que dista próximamente una legua, pero cuando apenas habían andado un kilómetro, y se disponían á pasar el barranco Barberín, fueron sorprendidas por uno ó varios criminales que indudablemente les asesinaron, los que las llevaron muertas á encalladas.

### Cornago

Muchos creerán (no todos), que este pueblo se encuentra entre Shanghai y Tai-tú, abandonado por el general *Chin-chang-chu*: pues no señor, este pueblo olvidado de la gente política, como se dice,

ramos de la mano de Dios, se halla en un rincón de la villa de Osón que poco después de las cinco de la mañana iba á San Vicente en busca de una cabra y tuvo que pasar por el lugar de la occurrencia. Al llegar á ésta última aldea, con una de las primeras personas que habló fué con la madre de la infeliz Petra, la cual le preguntó si había visto á su hija y á su sobrina, recibiendo por contestación, que estaban muertas en el barranco Barberín. La impresión que causó esta noticia en la infeliz mujer no es para describir.

Enseguida se divulgó el hecho entre el vecindario de San Vicente, saliendo un hermano de Petra, llamado Higinio, a avisar á su padre, que como decimos, es secretario en el pueblo de Jubera. Entendido éste de la triste noticia se encaminaron ambos acompañados de otros vecinos al barranco Barberín donde se presentó á su vista un cuadro horroroso que les produjo el dolor que es de suponer.

A diecisiete metros de distancia uno de otro se hallaban los cadáveres de las desventuradas jóvenes: el de Petra tenía una tremenda encallada en la espalda, otra en la cabeza y otra en el hombro izquierdo, y el de Andrea, una encallada en la cabeza y otra en el brazo izquierdo.

Los cadáveres no presentaban señales de lucha, por lo que se supone que fueron varios los criminales ó que de ser uno solo, estuvo, por desgracia, acertado al herir.

Tocante á la blasfemia, mucho habría que hablar, á pesar de las amonestaciones del digno Alcalde dimisionario y cura párroco de la localidad que exhortan continuamente en contra de ella.

De higiene, mucho trabaja y ha trabajado el coloso facultativo don Severino Delgado, pero todo en balde, porque qué dirá de un pueblo (y no habrá otro en la provincia que tenga tan buenas aguas) que cuenta con una fuente pública sucia y casi seca, porque el favorcido A. B. ó por la anarquía que reina, la corta para regar, ú otras causas? Si el pueblo no tiene agua, que no tenga, por estas causas se ven defraudados los buenos deseos del ilustre facultativo.

Tendrán razón para creernos habitantes de Tien-Tsin ó Pekín?

Creo que sí.

El domingo llegó á ésta el ilustre Arzobispo de Burgos, saliendo después de haber confirmado.

La cosecha buena, el regadio inmejorable aun cuando se empieza á notar la sequía. El olivar lleno de negrillas y por esta causa se espera poca cosecha.

### REGISTRO CIVIL

Inscripciones verificadas los días 15, 16, 17 y 18 Nacimientos: Balbina Carmen de la Concepción, Benaventura, Vallejo Fernández, Maresma, Rodríguez Ruiz, Inés Pérez Rodríguez, Valentina Carmelo de la Concepción, Carmelo Alejo de la Concepción y Alejo Rubio Ayarza.

Defunciones: Juan José Salas Castro, de Logroño de 9 meses; Rosalía Herrero, de Fuentes de Marañón (Soria), de 60 años; Leandra Tierno García de Peñarroya, de 78 años; Isidora Roldán Sáez, de Ausejo, de 59 años; Mauricio Monforte Arejula, de Logroño de 10 meses; Rafael Roaño Prieto, de Canales, de 69 años; Carmen Martínez Benito, de Logroño de 13 años; y Vicente Blain Escudero, de Logroño, de 24 años.

Matrimonios: Victoriano Lacarra Mandiñue, soltero, de 29 años, con Dolores de Miguel Martínez, soltera, de 32 años, ayer á las siete de la mañana.

### SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de hoy 19 de julio.—Santos Vicente de Paúl, confesor y fundador; Simón, papa y concesionario; Arsenio, confesor, y Santos Justa y Rufina y Áurea, vírgenes y mártires.

La Misas y Oficio divino son de Santas Justa y Rufina, con rito doble y color blanco.

Santos de mañana 20 de julio.—Santos Jerónimo Emiliano, confesor y fundador; Elias, profeta, y Librada y Margarita, vírgenes y mártires.

La Misas y Oficio divino son de Santa Librada, con rito doble de segunda clase y color encarnado. Semanero de Sacramentos para asistir á enfermos Redonda, D. Valeriano López Piras, Seminario Santiago, D. Miguel Torres, Mayor, 16, 3.<sup>o</sup> Palacio, D. Jorge Conde, Mayor, 120, 3.<sup>o</sup>

### AVISOS Y NOTICIAS

Ayer llegó de Madrid nuestro distinguido paisano don José María de Eulate, con objeto de pasar una semana en Logroño antes de salir para San Sebastián.

Sea bienvenido.

Aguas de Colonia. Las hay baratas, pero malisimas, impropias para la higiene e inadecuadas de ningún tocador elegante. Las hay buenas (algunas extranjeras), pero carísimas. Armonizar la superioridad con la economía, en artículo de tanto consumo, establece reservado al Agua de Colonia de Oribe, la mejor y más barata del mundo. Por tales requisitos es preferida por los higienistas y los elegantes. Primer premio IX Congreso de Higiene. Primer premio Exposición Farmacéutica. Gran medalla de Oro en París. Frascos de 3 a 26 reales; Farmacias y Perfumerías. Por litros, de 5 y medio á 4 y media pesetas. Dópitos: Madrid, Capellanes, 1; Bilbao, su autor; Logroño, Piquer. 31

Continuando los embargos en esta población, y siendo crecido el número de contribuyentes que estos días satisfacen sus cuotas, se ha dispuesto que de 8 de la mañana á 1 de la tarde, se realicen los embargos, y de 4 á 8 de la tarde se habiliten las oficinas de la agencia ejecutiva para los cobros.

Se anuncia vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Bergasa, dotada anualmente con 647'50 pesetas.

También se halla vacante la titular médica de San Román de Cameros.

Antes por la tarde perdió ahogado en el Ebro y término de los Cascajos, jurisdicción de Briones, el vecino de diablo puente Juan Ruiz Castrejana, cuyo cadáver apareció en la orilla opuesta del río, jurisdicción de San Vicente de la Sonsierra, de donde fue levantado por el juzgado de esta villa.

En la sastrería de Cesáreo Aragón, hay un gran surtido de géneros para la temporada de verano, y especiales para los señores sacerdotes, siendo ésta sastrería la única premiada en la confección de trajes talares. Portales, 102, antigua confitería de Mamerto Blasco.

Pistolas Mauser, de 10 tiros; alcance de precisión, á 1.000 metros, con culatín. Carabinas, terceroles, rifles, escopetas finas de caza, morrales, cananas, fundas, pólvoras y cartuchos. Completo surtid. Detall de Román Maguregui, Mercado, 45 y Sagasta, 8 Almacén por mayor, Muro de las Escuelas, 3 y 5.

Curación rápida de todas las afecciones de la boca. Gurrea, dentista. Mercado, 37, 2.<sup>o</sup> Casa de los señores de Eulate.

El joven novillero harense Maleno nos participa que los días 17 y 18 de septiembre toreará en Poza de la Sal (Burgos), llevando en su competencia al Marinero.

**PARA NOVEDADES en lanillas, alpacas, estambres y todo artículo de pañería,  
es siempre exclusiva LA CASA DE ARROYO.—8—Compañía, 8—Logroño**

España en el arreglo que ponga fin á la contienda.

**Viajeros**

Ha llegado de Pamplona el ministro de Gracia y Justicia, y de París los comisionados españoles señores Comyn y Laiglesia. Las impresiones que estos traen respecto al impuesto sobre el exterior no han hecho variar los juicios que ya se tenían.

**Los boers**

Lord Roberts ha ordenado que se concentren en Pretoria todas las mujeres y niños de los boers que se hallan en el campo con las armas en la mano: á fin de que no les presten servicio de espionaje.

Los boers han cogido á los ingleses siete Janney (?) y cuatro cañones.

**El pan**

En vista de que no se ha podido llegar á un arreglo con los panaderos, hoy se han establecido en Madrid puestos de pan por cuenta del Ayuntamiento.

**Nombramientos**

Hoy ha firmado la Reina una extensa combinación de cónsules.

**Bolsa**

	COTIZACIONES
de ayer de hoy	
4 por 100 interior alcantado.	72'25 0'00
fin de mes.	72'45 72'45
exterior.	0'00 78'90
amortizable.	80'55 80'50
nuevo	91'70 92'00
5	85'70 85'50
Cubas 1886.	71'55 71'65
1890.	91'60 91'60
Filipinas.	504'00 503'50
Banco de España.	25'50 32'00

Madrid, 18—8 n.

**Por los maestros**

Se asegura que los ministros de Hacienda e Instrucción pública están de acuerdo para formular un decreto incautándose el Estado de los fondos de 1.ª enseñanza, con objeto de preparar el pago de los maestros por el Estado.

**Se confirma**

Parece confirmarse que España envía un barco y tropas á China.

De Cádiz telegrafian que el acorazado «Carlos V» ha recibido orden de alistarse para marchar enseguida.

El ministro de la Guerra ha dicho que en el caso de que España mande algún barco á China irá en él un pequeño contingente de infantería de marina con objeto de apoyar la acción de las demás potencias.

**Un motín**

En Cádiz han sido apedreadas las oficinas de la recaudación por haber empezado los embargos. El grupo de amotinados estaba compuesto principalmente por chiquillos que han sido detenidos. Según el parte oficial no ha habido desgracias.

**Rectificando**

El señor García Alix ha negado que piense proponer la creación de una Dirección general de Bellas Artes en su departamento.

**Voto de confianza**

Se ha reunido la Cámara de Comercio de Valencia para dar lectura á la circular del señor Paraíso, en la que presenta su dimisión.

Se acordó no aceptar su renuncia reiterándole la confianza de aquél organismo.

**De China**

Según dicen de Washington el cónsul de los Estados Unidos en Pekín telegrafia que están á salvo todos los ministros de las legaciones europeas. La noticia ha producido gran sensación, por venir á raíz del relato de su supuesto suicidio.

Dicen de Brest que el crucero «Ginebra», que iba á la Indo China ha sufrido graves averías en las máquinas.

El ministro de la Guerra francés estudia la división del ejército que ha de mandar á China.

El príncipe Lin Chang ha salido de Cantón para Shanghai.

En los edictos del príncipe Tuan se fija la fecha del levantamiento general de la China para el día que desembaren los refuerzos extranjeros.

Alemania ha expresado su deseo de que el general en jefe de las fuerzas aliadas sea inglés y no francés.

No hay noticias importantes de Tien Tsin, donde sigue la resistencia.

Madrid, 19—2 m.

**Consejo de ministros**

Anoche celebraron Consejo los ministros, acordando la prohibición de las traiñas para la pesca en las rías de Galicia.

El ministro de Estado informó que prepara algunos tratados con varias repúblicas americanas para el reconocimiento mutuo de títulos académicos.

Se aprobó una fórmula para el pago á los maestros, según la cual se retendrán en las Tesorerías de Hacienda, de los cupos municipales, los fondos necesarios para pagar á aquellos directamente.

Dijeron los ministros que en breve se publicará una reforma de la segunda

## Maria del Socorro Palacios y Pérez

SUBIÓ AL CIELO Á LAS 12 DE LA NOCHE ÚLTIMA

Á LOS 14 MESES DE EDAD

Sus desconsolados padres don Angel y doña Felisa, hermana, tíos, primos, abuelos y demás parientes, suplican á sus amigos tengan la consideración de asistir á la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, calle Mayor, núm. 56, al Cementerio, á las seis y media de la tarde de hoy, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Logroño, 19 de julio de 1900

No se invita particularmente.

El duelo se despide en el Cementerio.

enseñanza, reduciendo á seis los cursos del bachillerato.

Se mostraron satisfechos de las gestiones de los comisionados para el arreglo de la deuda exterior.

Han negado la creación de la Dirección de Bellas Artes.

Se hará un arreglo en la de Obras Públicas.

**De China**

El cónsul de España en Shanghai comunica que los ministros extranjeros en Pekín estaban salvos el día nueve del actual.

Se desmiente que estén en desacuerdo las tropas leales.

**SATURNINO ULARGUI É HIJO**

**BANQUEROS.—LOGROÑO**

Compran oro á las sahadas del día. Gira de letras para España y Extranjero. Compra y venta de toda clase de valores actuales en Bolsa.

**Casa en venta**

En 10.000 pesetas se vende de la de la calle Mayor, núm. 12, que produce 622 anuales, deducida la contribución. Informante, don Juan Manuel Farías, Mayor, 102, ó don Victor Abytua, Sagasta, 18.

**Doctor L. ZABALA**

de la facultad de París

5. Muro de las Escuelas, 5.

**Enfermedades de la matriz y vías urinarias**

Consulta de 11 á 1 todos los días, excepto

**Los jueves en Nájera**

tanda de la Estrella, de 10 á 1.

**VENTA DE FINCAS**

Se venden todas las fincas rústicas, que á continuación se expresan, juntas ó separadamente, pertenecientes á los herederos de D. Matilde y doña Leocadia Urquiza, sitas en esta jurisdicción de Logroño. Para tratar dirigirse á Julián Pludo y Urquiza, matadero de cerdos. Logroño.

**Gabida de las fincas y su término**

EN REGADÍO	Fgs. Cls.	EN SECANO	Fgs. Cls.
En Carras Lardero	3	El Polvorín	11'11
Camino Alberite	2'9	En la Grajera	3
Idem	2'6	Idem	4
En Cascajos	2'8		

**Dependiente de barbería**

Se necesita uno que sepa cumplir con su obligación, ganara 50 reales al mes y tendrá una tarde de paseo á la semana. Calle de San Blas, núm. 1.

**LAS DELICIAS**

**BAÑOS EN EL RÍO EBRO**

FRENTE AL CEMENTERIO

**Tarifa de precios**

Casetas núm. 1, independiente de las demás, para poderse bañar en el interior de la misma, con teador, pesetas . . . . . 0'75

Casetas número 2 . . . . . 0'50  
números 3, 4 y 5 . . . . . 0'25  
6 y 7 . . . . . 0'15

**ABONOS**

A todo abono se le hará un 15 por 100 de descuento. Los niños hasta 12 años, pagaran la mitad de precio, pero sin descuento. Todos los abonos se exigen por adelantado. Los abonos estarán abiertos todos los días en el almacén de muebles de Antonio Auta, Mayor, 139, y taller, 96.

**Almoneda de muebles**

Se hace por tres días en la calle Mayor, 117, 2.º Hay muebles de valor. También se venden un coche y un caballo con arreos, por ausentarse su dueño.

**Magníficas vigas de trujal**

Se venden 6 cambian por tabla de enfarrinar. Manuel G. Moreno, San Vicente de la Sonsierra.

**Oficiales y aprendices**

en el taller de herrería del fabricante de cocinas don Marcelino Estefanía, de Haro, se necesitan dos de cada clase.

**Venta de casas**

Se venden una en la calle del Mercado, 25, y otra en el muro San Blas, núm. 34, frente al teatro. Diríjase á su dueño don Rufino (Ojolindo). Zaragoza, 6, 2.º

**Chocolate - Tejada**

(Casa fundada en 1885)

Muro de los Reyes, núm. 10, 2.º

**Baldosilla**

blanca y esmeralda, lo mejor que se fabrica, de Arcos de Medinaceli. R. RIDRUJO.

Depósito para la venta, en los almacenes de hierros de la viuda á hijos de J. Jiménez, Compañía, al muro de los Reyes.

## Collegio de 1.ª y 2.ª enseñanza de Santo Tomás de Aquino

Cuadro resumen de los exámenes verificados por los alumnos de este Colegio durante el mes de junio de 1900

**Geografía**

Vicente Morales Infante	Sobresaliente
Antonio Gullón Gómez	Sobresaliente
Gerardo de Mateo	Notable
6 aprobados	

**Matemáticas.—Primer curso**

Vicente Morales Infante	Sobresaliente
Delfín Camporredondo	Notable
2 aprobados	

**Latin y Castellano**

Antonio Gullón Gómez	Notable
Vicente Morales Infante	Notable
Manuel Baroja Fernández	Notable
Pedro Fernández Delcampo	Notable

4 aprobados

</div

